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　皆さん、こんにちは！

　１２月１６日（水）に、当クラブ会員の岡

島さんの３つの幼稚園の１つ、つくし野幼

稚園に行ってまいりました。お相撲さんの

二名を含め、当クラブから、９名で参加し

ました。全園児と餅つきを楽しみ、私から

チューリップの球根を２５０個、人間尊重

委員長の松本さんから折り紙をプレゼン

トしてきました。可愛い笑顔に癒され、美

味しいお雑煮を頂いてきました。岡島さ

ん、松本さん、参加者の皆さん、ありがとう

ございました。

　「なぜ、ロータリーに入りましたか？」と

の問いかけに対して、皆様は何とお答えに

なりますでしょうか？ロータリーにとって、

仲間と一緒になって世の中の役に立って

いるという実感・喜びを持てるのが「奉

仕活動」でないかと思います。

　私たちロータリアンにとって一番身近で

奉仕活動ができる機会、それはクラブの

社会奉仕・人間尊重委員会で計画された

プログラムを実行することです。森市年度

は、活動する機会を例年よりも沢山、用意

してございますので、全会員が奉仕活動

に１回でも参加し、ロータリークラブを活

性してまいりましょう。

　一歩踏み出そう奉仕活動へ、一歩踏み

出すと、クラブに感動と活力がわきます。
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今日の卓話は、私の自己紹介というよりもタイムリーなお話をし

たいと思います。

Ⅰ.平成２６年６月に、改正労働安全衛生法が成立・交付されま

した。それにより、平成２７年１２月１日より「ストレスチェック

制度」が施行されています。

「ストレスチェック」とは、「調査票を用いて、①心理的な負担

の原因に関する項目、②心理的な負担による心身の自覚症状

に関する項目、③他の労働者による支援に関する項目、によ

り検査を行い、労働者のストレスの程度を点数化して評価

し、その評価結果を踏まえて高ストレス者を選定し、医師によ

る面接指導の要否を確認するもの」と定義されています（厚

生労働省の指針）。

　労働者数５０人以上の事業場において、この実施が義務付け

られました。

Ⅱ.この制度は以下の4つの流れがあります。

①実施前の事業場での準備、②ストレスチェックの実施、③

医師による面接指導の実施、④集団ごとの集計・分析の実施

です。

Ⅲ.この制度の目的は、仕事によるストレスの程度を把握し、その

結果に応じて早期に対応するとともに、職場環境の改善につ

なげることで労働者がメンタルヘルス不調になることを未然

に防止することです。いわゆる“１次予防”が目的です。

　　仕事や職業生活に関して強い不安や悩み、またはストレス

を感じている人が５割を超えている調査結果が出ています

（「労働者健康状況調査」平成１９年厚生労働省）。そして、

仕事による強いストレスが原因で精神障害を発病し、労災認

定される方が増加しています。こうした現状を重く見た厚生労

働省が始めた仕組みです。

Ⅳ.定期健診と違う点は、三つあります。

第一は、定期健診は原則として労働者の受信義務があります

が、ストレスチェック制度は検査を受ける法律上の義務はあり

ません。この意味は、すでにメンタルヘルス不調で治療を受

けている者に対してまで、検査を強要することは適切でない

ということです。

第二は、検査の結果は、労働者本人の同意がなければ、企業

側に提供されないというてんです。労働者にとり自らのストレ

スの有無・状況はデリケートな情報だからです。

第三に、ストレスチェックの実施者となれるものが限られてい

ることが挙げられます。

医師、保健師、厚生労働省が定める研修を修了した看護師ま

たは精神保健福祉士に限られています。

Ⅴ.先ほど、労働者が50人以上の事業場でしか実施の義務付け

はないと申し上げましたが、実は50人未満の事業場でこそ実

施して頂きたいと思います。

なぜなら、小規模事業場であるがゆえの長時間労働・人間関

係等の職場環境改善課題が存在します。そして、このような

事業場ではメンタル不調者による仕事能率の低下は、即会社

の業績に響くからです。

とはいえ、ストレスチェック制度の実施には、医師等の関わり

が必須でありますので、費用がかかります。この点のハードル

を下げるために「ストレスチェック実施促進のための助成金」

が用意されています。労働者50人未満の事業場が合同で医

師・保健師など　によるストレスチェックを実施し、また、スト

レスチェック後の医師による面接指導などを実施した場合

に、かかった費用の助成を受けられるものです。

ストレスチェックの結果を集団ごとに集約・分析・把握するこ

とは、適切な労務管理の推進に役立ちます。是非実施して頂

きたいと思います。

卓話 見付　季代子



つくしの幼稚園訪問 2/16（水）　人間尊重委員会　松本　隆一郎

人間尊重委員会では12月16日（水）10:00～12:00迄つくしの

幼稚園を訪問して餅つき大会に参加致しました。当日は天気に

恵まれ、お相撲さんの餅つきもあり、又併せて球根植え、折り紙

贈呈を行い昼食についたお餅を頂き、園児と楽しい交流を致しま

した。



オブザーバー
市川　利一郎　様

地区財団資金・推進管理小委員会　水野委員会報告　人間尊重委員会委員長　松本 隆一郎

BOXありがとう！ニコニコ

パートナー誕生日
東海林　会員

写真ありがとう！
秋元、中村博亘    　　各会員

次回の例会は12月25日（金）通常例会です。 欠席報告は、水曜日の正午まで
※食事の無駄をなくす為に協力して下さい。
　クレストホテル（営業課）   04-7146-1122までクラブ会報委員／中村 靖・升谷 庸・浅野 肇・見付 季代子

出席率　76.19%

63名
13名

出席報告

欠席者

江口、金本、栗原、後藤、小林（正直）、小溝、
杉山、鈴木一弘、染谷、田代、中嶋、野寄、
宮城、 　　　　　会員

会員数

本日のお食事


